

ABSTRAK

Agung Wildan Azizi : “Implementasi Fatwa MUI No 23 Tahun 2020 tentang Pemanfaatan Harta Zakat, Infak dan Shadaqah untuk Penanggulangan Wabah Covid-19 dan Dampaknya di BAZNAS Provinsi Jawa Barat.”

Pengelolaan zakat pada masa covid-19 mengalami beberapa perbedaan dengan pengelolaan zakat di saat kondisi normal, diantaranya kebolehan menunaikan zakat mal walaupun belum mencapai haul apabila sudah mencapai nishab dan kebolehan menunaikan zakat fitrah sejak awal Ramadhan serta beberapa perbedaan lainnya. Hal ini berdasarkan Fatwa MUI No 23 Tahun 2020. BAZNAS Provinsi Jawa Barat sebagai pengelola zakat, infak dan shadaqah di wilayah Provinsi Jawa Barat hendaknya berpedoman kepada Fatwa MUI No 23 Tahun 2020 sebagai upaya penyempurnaan dalam pengelolaan zakat, infak dan shadaqah di masa Pandemi Covid-19.

Tujuan penelitian untuk mendeskripsikan dan menganalisis : (1) Pengelolaan zakat, infak dan shadaqah untuk penanggulangan Covid-19 di BAZNAS Provinsi Jawa Barat. (2) Implementasi Fatwa MUI No. 23 Tahun 2020 terhadap Penghimpunan Zakat, Infak dan Shadaqah di BAZNAS Provinsi Jawa Barat pada masa Pandemi Covid-19. (3) Implementasi Fatwa MUI No. 23 Tahun 2020 terhadap Pendistribusian Zakat, Infak dan Shadaqah di BAZNAS Provinsi Jawa Barat pada masa Pandemi Covid-19.

Kerangka pemikiran dalam penelitian ini berpijak pada teori masalah dan teori perubahan hukum sehingga dapat mengetahui implementasi Fatwa MUI No 23 Tahun 2020 di BAZNAS Provinsi Jawa Barat.

Metode yang digunakan dalam penulisan ini adalah metode penelitian kualitatif, yang bersifat deskriptif analitis. Metode ini merupakan suatu metode penelitian yang bertujuan untuk menggambarkan dan menganalisa tentang implementasi Fatwa MUI No 23 Tahun 2020 tentang pemanfaatan harta zakat, infak dan shadaqah untuk penanggulangan wabah covid-19 dan dampaknya di BAZNAS Provinsi Jawa Barat. Adapun jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini yaitu yuridis empiris.

Hasil penelitian ini dapat disimpulkan sebagai berikut : (1) Pengelolaan zakat, infak dan Shadaqah di BAZNAS Provinsi Jawa Barat sesuai dengan tugas dan fungsi BAZNAS yaitu fungsi penghimpunan, pendistribusian dan pendayagunaan. Proses pengelolaan dipisahkan berdasarkan kategori masing-masing yang di optimalkan melalui media digital (online). (2) Penghimpunan zakat, infak dan shadaqah pada masa pandemi Covid-19 di optimalkan dengan adanya kebolehan menunaikan zakat lebih cepat (*ta'jil al-zakah*) tanpa harus menunggu satu tahun penuh (*Hawalan al-haul*) apabila telah mencapai haul, dan kebolehan menunaikan dan menyalurkan zakat fitrah sejak awal Ramadhan. (3) BAZNAS Provinsi Jawa Barat mengimplementasikan Fatwa MUI No 23 Tahun 2020 dengan mendistribusikan zakat, infak dan shadaqah pada masa Pandemi Covid-19 dalam bantuan berupa alat pelindung diri (APD), vitamin, penyemprotan disinfektan, pembagian masker, hand sanitizer, bantuan tunai dan paket sembako. Namun, terdapat kurangnya pengawasan dari BAZNAS Provinsi Jawa Barat terhadap dana zakat yang disalurkan secara general (umum) kepada lembaga seperti Rumah Sakit atau Tim Medis, sehingga menimbulkan kekhawatiran bahwa bantuan dari dana zakat tersebut diterima oleh non muslim.

Kata Kunci : Fatwa, Zakat, Infak, Shadaqah, BAZNAS Provinsi Jawa Barat

ABSTRACT

Agung Wildan Azizi: "The Implementation of MUI Fatwa Number 23 of 2020 regarding Zakat, Infaq and Shadaqah Assets Utilization for Overcoming Covid-19 Pandemic and Its Impact at BAZNAS West Java Province."

The management of zakat during Covid-19 pandemic has several differences with the management of zakat during normal conditions, including the ability to pay mal zakat even though it has not reached 1 year full (haul) when it has reached nishab and the ability to pay zakat fitrah since the beginning of Ramadan and several other differences. This is based on MUI Fatwa No. 23 of 2020. BAZNAS of West Java Province as the manager of zakat, infaq and shadaqah in the West Java Province should be guided by MUI Fatwa No. 23 of 2020 to improve the management of zakat, infaq and shadaqah during Covid-19 pandemic.

The purpose of this research is to describe and analyze: (1) Management of zakat, infaq and shadaqah for overcoming Covid-19 pandemic at BAZNAS, West Java Province. (2) Implementation of MUI Fatwa No. 23 of 2020 regarding the Collection of Zakat, Infaq and Sadaqah at BAZNAS West Java Province during Covid-19 Pandemic. (3) Implementation of MUI Fatwa No. 23 of 2020 regarding the Distribution of Zakat, Infaq and Sadaqah at BAZNAS West Java Province during Covid-19 Pandemic.

The theoretical framework of this research is based on *maslahah theory* and the theory of legal transformation with the relevance of MUI Fatwa No. 23 of 2020 implementation at BAZNAS West Java Province.

The method of this research is qualitative research method, with descriptive analytical types which is the method that aims to describe and analyze the implementation of MUI Fatwa No. 23 of 2020 regarding the use of zakat, infaq and shadaqah assets to overcome covid-19 pandemic and its impact at BAZNAS West Java Province. The type of research used in this research is empirical juridical types.

The results of this research can be concluded as follows: (1) Management of zakat, infaq and shadaqah in BAZNAS West Java Province is suitable with the duties and functions of BAZNAS, which are function of collection, distribution and utilization. The management process is separated based on each category which is optimized through digital media (online). (2) The collection of zakat, infaq and shadaqah during Covid-19 pandemic is optimized by having the ability to pay zakat faster (*ta'jil al-zakah*) without reached 1 year (*Hawalan al-haul*) when it has reached the haul, and the ability to pay and distribute zakat fitrah since the beginning of Ramadan. (3) BAZNAS of West Java Province implements MUI Fatwa No. 23 of 2020 by distributing zakat, infaq and shadaqah during Covid-19 Pandemic is in the form of personal protective equipment, vitamins, disinfectants, masks, hand sanitizers, fund and food packages. However, there is a lack of supervision from BAZNAS West Java Province on the distribution of zakat funds in general to institutions such as hospitals or medical teams, so it causes worries that zakat funds is received by non-Muslims.

Keywords: Fatwa, Zakat, Infaq, Shadaqah, BAZNAS West Java Province

مستخلص البحث

أغونج ويلدان عزيزي: "تنفيذ فتوى مجلس العلماء الإندونسي رقم 23 سنة 2020 عن استفادة أموال الزكاة والإنفاق والصدقة للتغلب على جائحة كوفيد-19 وتأثيره في هيئة عامل الزكاة الوطنية محافظة جاوى الغربية".

شهدت إدارة الزكاة خلال فترة كوفيد-19 عدة اختلافات عن إدارة الزكاة في الظروف العادية، بما في ذلك الجواز على دفع زكاة المال ولو أنها لم تصل إلى الحول و وصلت إلى النصاب والجواز على دفع زكاة الفطرة منذ بداية رمضان وعدة خلافات أخرى. وتستند هذه إلى فتوى مجلس العلماء الإندونسي رقم 23 سنة 2020. ويجب أن تسترشد هيئة عامل الزكاة الوطنية في محافظة جاوى الغربية بصفتها كمديرة للزكاة والإنفاق والصدقة في محافظة جاوى الغربية بفتوى مجلس العلماء الإندونسي رقم 23 سنة 2020 كالمحاولة لتحسين إدارة الزكاة والإنفاق والصدقة أثناء جائحة كوفيد-19.

أهداف البحث هي وصف وتحليل: (1) إدارة الزكاة والإنفاق والصدقة للوقاية من كوفيد-19 في هيئة عامل الزكاة الوطنية، محافظة جاوى الغربية. (2) تنفيذ فتوى مجلس العلماء الإندونسي رقم 23 سنة 2020 بشأن تحصيل الزكاة والإنفاق والصدقة في محافظة جاوى الغربية أثناء جائحة كوفيد-19. (3) تنفيذ فتوى مجلس العلماء الإندونسي رقم 23 سنة 2020 بشأن توزيع الزكاة والإنفاق والصدقة في محافظة جاوى الغربية أثناء انتشار جائحة كوفيد-19.

يعتمد إطار الفكر في هذا البحث على نظرية المصلحة ونظرية التغيير القانوني حتى يمكن معرفة تنفيذ فتوى مجلس العلماء الإندونسي رقم 23 سنة 2020 في هيئة عامل الزكاة الوطنية محافظة جاوى الغربية. إن الطريقة المستخدمة في هذا البحث هي منهج بحث نوعي، وصفي تحليلي. هذه الطريقة هي طريقة البحث التي تهدف إلى وصف وتحليل تنفيذ فتوى مجلس العلماء الإندونسي رقم 23 سنة 2020 بشأن استفادة أموال الزكاة والإنفاق والصدقة للتغلب على جائحة كوفيد-19 وأثره في هيئة عامل الزكاة الوطنية محافظة جاوى الغربية. نوع البحث المستخدم في هذا البحث هو تجريبي قانوني.

يمكن استخلاص نتائج هذا البحث على النحو التالي: (1) إدارة الزكاة والإنفاق والصدقة في هيئة عامل الزكاة الوطنية محافظة جاوى الغربية وفقاً لواجبات ووظائف هيئة عامل الزكاة الوطنية وهي وظيفة الجمع والتوزيع والاستفادة. يتم فصل عملية الإدارة بناءً على كل فئة التي تم تحسينها من خلال الوسائط الرقمية (عبر الإنترنت). (2) تم تحسين عملية جمع الزكاة والإنفاق والصدقة أثناء جائحة كوفيد-19 من خلال الجواز على دفع الزكاة بشكل أسرع (تأجيل الزكاة) دون الحاجة إلى الانتظار لمدة عام كامل (حولان الحول) إذا وصلت إلى الحول والجواز على إخراج زكاة الفطرة وتوزيعها منذ بداية شهر رمضان. (3) تنفذ هيئة عامل الزكاة الوطنية في محافظة جاوى الغربية فتوى مجلس العلماء الإندونسي رقم 23 سنة 2020 بتوزيع الزكاة والإنفاق والصدقة أثناء جائحة كوفيد-19 للمساعدة في شكل معدات الوقاية الشخصية والفيتامينات ورش المطهرات وتوزيع الأقنعة ومعقمات اليد والمساعدات النقدية والطرود الغذائية. ومع ذلك، هناك نقص في الإشراف أو المراقبة من هيئة عامل الزكاة الوطنية محافظة جاوى الغربية على أموال الزكاة الموزعة بشكل عام إلى المؤسسات مثل المستشفيات أو الفرق الطبية، حتى يثير إلى الهموم بأن المساعدة من أموال الزكاة أستلمت من قبل غير المسلمين.

الكلمات المفتاحية: الفتوى، الزكاة، الإنفاق، الصدقة، مجلس العلماء الإندونسي محافظة جاوى الغربية.